

Danksagung/Acknowledgments

Wir hoffen, dass die in diesem Band versammelten Aufsätze den Diskurs über maschinelles Lernen in den Geistes- und Sozialwissenschaften sowie der Philosophie inspirieren und produktiv anregen werden.

Diese Publikation wäre ohne die Hilfe von Freund:innen und Kolleg:innen nicht möglich gewesen. Wir möchten zuallererst Michael Klippahn-Karge und Ann-Kathrin Koster für ihre Beiträge zur grundlegenden Konzeption und Organisation dieses Buchprojekts und der vorangegangenen Konferenz danken. Wertvolle Hinweise und Anregungen für die Redaktion dieses Bandes erhielten wir von Celia Brightwell, Valentin Goley, Johannes Haaf, Dr. Andreas Höntsch und Prof. Dr. Dominik Schrage, wofür wir sehr dankbar sind. Darüber hinaus möchten wir unseren Kolleg:innen am Schaufler Lab@TU Dresden, insbesondere Prof. Dr. Lutz Hagen, Dr. Anke Woschek und Jonas Wietelmann, für die kontinuierliche Unterstützung dieses Projekts danken. Dankbar sind wir ebenso für die reibungslose und produktive Zusammenarbeit mit Steffen Schröter und Margaret May, die im Korrektorat der Bandbeiträge mit ihrer präzisen Bearbeitung wesentlich zu deren Qualität beigetragen haben, sowie Arne Winter (Bureau Neue), der das Cover des Buches sehr kurzfristig und mit großer Flexibilität sowie Verständnis für unsere Wünsche gestaltet hat. Für die geduldige wie zielgerichtete Betreuung dieser Publikation gilt darüber hinaus den Herausgeber:innen der Reihe »KI-Kritik«, Prof. Dr. Bernhard Dotzler, Prof. Dr. Andreas Sudmann und Prof. Dr. Anna Tuschling, sowie Dagmar Buchwald, Katharina Kotschurin und Julia Wieczorek im transcript Verlag unser Dank. Abschließend möchten wir uns bei The Schaufler Foundation sowie der Technischen Universität Dresden für die großzügige Förderung dieses Projekts bedanken.

Berlin, im Dezember 2022

Richard Groß & Rita Jordan

* * *

We hope that the thoughts and ideas collected in this volume present inspiring and productive contributions to the discourse on machine learning in the humanities, social sciences, philosophy, and beyond.

This publication would not have been possible without the help of friends and colleagues. We thank Ann-Kathrin Koster and Michael Klipphahn-Karge for their crucial contributions to conceptualizing and organizing this book and the preceding conference. The volume benefited from valuable advice and feedback in terms both of content and the editing process from Celia Brightwell, Valentin Golev, Johannes Haaf, Dr. Andreas Höntsch, and Prof. Dr. Dominik Schrage, for which we are very grateful. Additionally, we thank our colleagues at Schaufler Lab@TU Dresden and especially Prof. Dr. Lutz Hagen, Dr. Anke Woschech, and Jonas Wietelmann for their continued support of this project. We are also grateful for the productive collaboration with Arne Winter of Bureau Neue, who designed the cover of the book at very short notice and with great flexibility in response to our requests, and to Steffen Schröter and Margaret May whose subtle copy editing has substantially improved the quality of this volume. Equally, our thanks go to the editors of the “AI Critique” series, Prof. Dr. Bernhard Dotzler, Prof. Dr. Andreas Sudmann, Prof. Dr. Anna Tuschling, and Dagmar Buchwald at transcript. Finally, we wish to thank The Schaufler Foundation and TU Dresden for their generous funding of this project.

Berlin, December 2022

Richard Groß & Rita Jordan